

Eglise Protestante Unie Antibes – Cagnes

1^{ER} DIMANCHE APRÈS L'EPIPHANIE (Dimanche 15 Janvier 2023)

Textes proposés

Psaumes 40

Esaïe 49. 3-6

1 Corinthiens 1. 1-3

Jean 1. 19-34

Traduction Louis Segond 21

ARC 81 Que nos cœurs joyeux
ARC 208 C'est toi Seigneur qui nous unit
ARC 503 Viens Esprit de Sainteté

SALUTATION ET INVOCATION

Grâce et paix vous sont données de la part de Dieu notre Père, de Jésus Christ notre sauveur et du Saint Esprit notre défenseur et consolateur. Amen

Bien aimés, vous êtes venus en quête de lumière, la lumière du Christ vous accueille.
Qu'elle se lève en vos cœurs et vous unisse à sa clarté.

PRIONS DIEU

Seigneur Dieu, Père céleste, tu as laissé régner parmi nous ta parole de vie, l'étoile brillante du matin qui nous mène à Jésus, le Sauveur.

Donne-nous ton Saint-Esprit, pour que l'Evangile répande dans nos cœurs la lumière de vie, qu'il nous guide et nous éclaire, et nous conduise sur le chemin de la vie en plénitude.

Père , que ton amour nous illumine. Que ta présence nous éclaire. Que ta parole fortifie notre foi en ton Fils Jésus Christ.

Amen !

ACCLAMONS LE SEIGNEUR, NOTRE DIEU

« Viens en cette heure » Arc en ciel 225 (1) <https://youtu.be/TuHZxEniAmM>

Viens en cette heure, ô tendre Père

Te révéler à tes enfants.

Ensemble, unis dans la prière, Vers toi nous élevons nos chants.

Remplis nos cœurs par ta présence De foi, d'amour et d'espérance.

C'EST LE MOMENT DE LA LOUANGE

Psaumes 40. 2-6.10-12.17 : J'avais mis mon espérance en l'Eternel, et il s'est penché vers moi, il a écouté mes cris. **3** Il m'a retiré de la fosse de destruction, du fond de la boue, et il a établi mes pieds sur le rocher, il a affermi mes pas. **4** Il a mis dans ma bouche un cantique nouveau, une louange à notre Dieu. Beaucoup l'ont vu; ils ont eu de la crainte et se sont confiés en l'Eternel. **5** Heureux l'homme qui place sa confiance en l'Eternel et qui ne se tourne pas vers les orgueilleux et les menteurs! **6** Eternel, mon Dieu, tu as multiplié tes merveilles et tes plans en notre faveur. Personne n'est comparable à toi. Je voudrais

les raconter et les proclamer, mais leur nombre est trop grand pour en faire le compte...
7 Tu ne désires ni sacrifice ni offrande, mais tu m'as ouvert les oreilles; tu ne demandes ni holocauste ni sacrifice pour le péché, **8** alors j'ai dit: «Me voici, je viens - dans le rouleau du livre il est écrit à mon sujet - **9** pour faire ta volonté, mon Dieu. C'est ce que je désire, et ta loi est gravée au fond de mon coeur.» **10** J'annonce la justice dans la grande assemblée, je ne ferme pas mes lèvres, Eternel, tu le sais. **11** Je ne dissimule pas ta justice dans mon coeur, je proclame ta vérité et ton salut; je ne cache pas ta bonté et ta fidélité dans la grande assemblée. **12** Toi, Eternel, tu ne me refuseras pas tes compassions; ta bonté et ta fidélité me garderont toujours.... **17** Que tous ceux qui te cherchent soient dans l'allégresse et se réjouissent en toi! Que ceux qui aiment ton salut disent sans cesse: «Que l'Eternel est grand!»

Cantique 81 : Que nos chants joyeux (1,3,4,8) <https://youtu.be/F935oiBVoLE>

MOTS D'ACCUEIL

Regardons en nous-mêmes et reconnaissons notre trop grand éloignement de Dieu.

Assurés de l'amour de Dieu en Christ, Inclignons nous dans la prière et reconnaissons cette distance que nous avons mise entre Dieu nous...

PRIÈRE DE REPENTANCE

Prions Dieu :

Père, nous nous sommes égarés en voulant marcher sur des chemins que tu n'avais pas tracés pour nous :

Comme les hommes de Babel, nous avons voulu "faire notre nom". Alors même que nous pouvions le recevoir de toi. Nous nous sommes épuisés dans cette tâche et nous y avons piétiné notre prochain...

(Silence)

Comme le jeune homme riche, nous avons voulu nous sauver nous-mêmes devant toi et devant les autres. Alors même que tu voulais nous sauver toi-même, gratuitement, par le Christ. Nous nous sommes culpabilisés et désespérés nous-mêmes dans cet effort et nous y avons perdu notre joie....

(Silence)

Comme le fils prodigue, nous avons cru que notre liberté n'était possible que loin de la maison paternelle. Nous nous sommes retrouvés esclaves de tous les faux dieux que nous avons construits à notre image....

(Silence)

Père, renouvelle en nos cœurs les paroles d'alliance que tu as prononcées sur nous le jour de notre baptême ; rends-nous la joie de notre salut afin que, réconciliés avec toi et avec nous-mêmes, nous puissions devenir à nouveau disponibles pour te louer et pour te servir, dans la liberté et dans l'amour.

Accorde-nous ton pardon. Qu'il soit notre paix, notre joie et notre force.

Au nom de Jésus nous te le demandons. Amen.

Dans cette position nous continuons à implorer le pardon de Dieu en chantant le cantique proposé.

* Arc en Ciel 627

O mon Père, Ma prière
Irait-elle jusqu'à toi, Si toi-même,
Dieu qui m'aimes,
Ne descendais jusqu'à moi

O mystère, O mystère, Adorable pour ma foi.

ANNONCE ET ACCUEIL DU PARDON

L'apôtre Paul écrit : « L'homme est justifié par la foi, indépendamment des œuvres de la loi. »

Écoutons, frères et sœurs, les paroles de grâce et de consolation annoncées à tous ceux et à toutes celles qui se tournent vers Dieu dans l'humilité et la simplicité :
Dieu vous pardonne : votre vie est placée sous l'étoile de Jésus Christ.
Elle trace un chemin de vie, et Jésus fait de vous des porteurs de lumière.
Celui qui met sa confiance en Dieu et trouve sa joie en Jésus-Christ est sauvé.

La paix du Christ, la lumière du Christ et la vie du Christ, sont les promesses de votre vie.

Désormais, frères et sœurs, Dieu nous convie à entrer dans sa joie, suivons le Christ en serviteurs et servantes fidèles.

Avec confiance, marchons à la suite du Seigneur. Amen.

Et levons-nous, frères et sœurs, pour chanter à Dieu notre reconnaissance pour le don ineffable de son pardon

ARC 259, « Oui je veux te bénir » (1) <http://jp.w.free.fr/arc-en-ciel/louange/259-oui-je-veux-te-benir.html>

Oui, Je veux te bénir et chanter ta louange,

Seigneur, mon Dieu, toi qui m'as pardonné.

En Christ tu m'as aimé d'un amour sans mélange

Et par sa mort tu détruis mon péché,

Et par sa mort tu détruis mon péché.

NOTRE APPEL DANS L'ALLIANCE

Voici maintenant le rappel de ce que Dieu attend de nous et nous donne la force de faire.

le Seigneur dit :

« Ce ne sont pas ceux qui me disent : Seigneur, Seigneur ! qui rentreront dans le Royaume des cieux, mais ceux qui font la volonté de mon Père qui est dans les cieux. ». Matthieu 7 : 21

Faites vous par amour les serviteurs les uns des autres.

Toute la loi se résume dans cette seule parole : “Tu aimeras ton prochain comme toi-même”.

Le fruit que porte l'esprit, c'est l'amour, la joie, la paix, la patience, la bienveillance, la fidélité, la douceur et la maîtrise de soi.

Si nous vivons par l'esprit, marchons aussi selon l'esprit.

*Arc en Ciel 225 (2) <https://youtu.be/TuHZxEniAmM>

Permits, Seigneur, qu'à ta voix sainte

Nos cœurs se rangent sous ta loi,

Vivant toujours selon ta crainte,

Conduits et soutenus par toi.

Remplis nos cœurs par ta présence

LITURGIE DE LA PAROLE

Nous ouvrons maintenant la Bible ; que l'Esprit-Saint nous fasse entendre la Parole de Dieu pour ce jour.

Prière d'illumination

Seigneur, nous voici devant toi. Tu es la source de toute vie.

Tu connais et tu sais ce qui nous habite.

Donne et augmente-nous, par l'écoute et la méditation de l'Évangile, la connaissance qui nous libère et nous fait croître, pour que nous restions fidèles à l'alliance de grâce que tu as conclue en notre faveur.

Que ton Esprit nous éclaire et nous donne de recevoir, ici et maintenant, ta bonne nouvelle.

Seigneur exauce-nous, par Jésus-Christ, notre divin Sauveur. Amen.

Esaië 49.3-6

3 Il m'a dit: «Tu es mon serviteur, Israël. Par toi je montrerai ma splendeur.» **4** Quant à moi, je disais: «C'est pour rien que je me suis fatigué, c'est pour le vide, c'est en pure perte que j'ai épuisé mes forces.» Pourtant, mon droit est auprès de l'Eternel et ma récompense auprès de mon Dieu. **5** Maintenant l'Eternel parle, lui qui m'a formé dès le ventre de ma mère pour que je sois son serviteur, pour que je ramène Jacob vers lui, pour qu'Israël soit rassemblé près de lui. J'ai de l'importance aux yeux de l'Eternel et mon Dieu est ma force. **6** Il dit: «C'est trop peu que tu sois mon serviteur pour relever les tribus de Jacob et pour ramener les restes d'Israël: *je t'établis pour être la lumière des nations, pour apporter mon salut jusqu'aux extrémités de la terre.»

1 Corinthiens 1. 1-3

1 De la part de Paul, appelé à être un apôtre de Jésus-Christ par la volonté de Dieu, et du frère Sosthène **2** à l'Eglise de Dieu qui est à Corinthe, à ceux qui ont été conduits à la sainteté par Jésus-Christ, appelés à être saints, et à tous ceux qui, partout, font appel au nom de notre Seigneur Jésus-Christ, leur Seigneur et le nôtre: **3** que la grâce et la paix vous soient données de la part de Dieu notre Père et du Seigneur Jésus-Christ!

Cantique : C'est toi Seigneur qui nous unit ARC 208 <https://youtu.be/0WvkmmtFYfQ>

Jean 1.19-34

19 Voici le témoignage de Jean lorsque les Juifs envoyèrent de Jérusalem des prêtres et des Lévites pour lui demander: «Toi, qui es-tu?» **20** Il déclara et sans restriction affirma: «Moi, je ne suis pas le Messie.»

21 Ils lui demandèrent: «Qui es-tu donc? Es-tu Elie?» Et il dit: «Je ne le suis pas.» «Es-tu le prophète?» Et il répondit: «Non.» **22** Ils lui dirent alors: «Qui es-tu? Nous devons donner une réponse à ceux qui nous ont envoyés! Que dis-tu de toi-même?» **23** «Moi, dit-il, je suis la voix de celui qui crie dans le désert: 'Rendez le chemin du Seigneur droit', comme l'a dit le prophète Esaïe.» **24** Ceux qui avaient été envoyés étaient des pharisiens. **25** Ils lui posèrent encore cette question: «Pourquoi donc baptises-tu, si tu n'es ni le Messie, ni Elie, ni le prophète?» **26** Jean leur répondit: «Moi, je baptise d'eau, mais au milieu de vous se trouve quelqu'un que vous ne connaissez pas. **27** Il vient après moi [mais il m'a précédé,] et je ne suis pas digne de détacher la courroie de ses sandales.» **28** Cela se passait à Béthanie, de l'autre côté du Jourdain, où Jean baptisait.

29 Le lendemain, il vit Jésus s'approcher de lui et dit: «Voici l'Agneau de Dieu qui enlève le péché du monde. **30** C'est celui à propos duquel j'ai dit: 'Après moi vient un homme qui m'a précédé, car il existait avant moi.' **31** Pour ma part, je ne le connaissais pas, mais c'est afin de le faire connaître à Israël que je suis venu baptiser d'eau.» **32** Jean rendit aussi ce témoignage: «J'ai vu l'Esprit descendre du ciel comme une colombe et s'arrêter sur lui. **33** Je ne le connaissais pas, mais celui qui m'a envoyé baptiser d'eau m'a dit: 'Celui sur qui tu verras l'Esprit descendre et s'arrêter, c'est lui qui baptise du Saint-Esprit.' **34** Et moi, j'ai vu et j'atteste qu'il est le Fils de Dieu.»

PRÉDICATION

Le texte qui nous est proposé en ce premier dimanche après l'épiphanie, ce que nous venons de lire nous rapporte le témoignage de Jean-Baptiste concernant le Seigneur Jésus Christ.

Et comme nous avons noté dans notre lecture, avant de rendre témoignage de ce qu'il sait de Jésus, Jean le Baptiste parle de ce que lui, le Baptiste, ne l'est pas. Parce que si les autorités religieuses viennent vers lui, c'est pour lui demander s'il est le Messie . En effet à l'époque, au premier siècle de notre ère, sous l'occupation romaine, l'attente du Messie est très vive en Israël.

Le peuple qui était dans l'attente se posait eux-mêmes des questions au sujet de Jean : Ne serait-il pas le Messie ? À ces spéculations la réponse de Jean est catégorique : non je ne suis pas le Messie.

Qui es-tu Donc ? Es-tu Elie ? » Mais le grand prophète hébreu Elie est mort depuis neuf cents ans ! Pourquoi donc cette question ? Les enquêteurs font sans doute allusion au tout dernier oracle de l'Ancien Testament ; [Malachie 3.23](#) Qui dit ceci : *Voici que je vais vous envoyer Elie, le prophète, avant que ne vienne le jour du Seigneur.*

En effet selon la croyance populaire, l'arrivée de la délivrance d'Israël serait précédée – ou même se réaliserait – par le retour de ce grand personnage du passé. Et quelques soient les idées exactes que les délégués juifs se font sur Elie, ce qu'ils veulent savoir c'est ceci : est ce que Jean s'attribue un rôle messianique.

La réponse de Jean sur ce sujet est aussi catégorique que la première, il dit je ne le suis pas. Une réponse surprenant de la part de Jean car même Jésus dans l'évangile de Matthieu, (Matt 11,13-14) fait ce rapprochement disant : *13 En effet, tous les prophètes et la loi ont prophétisé jusqu'à Jean. 14 Si vous voulez bien l'accepter, c'est lui l'Elie qui devait venir.* Alors, comment comprendre la dénégation de Jean ? Et bien, tout simplement parce qu'on l'a appelé Jean pas Elie et dont le nom signifie Dieu fait Grace : et la grâce de Dieu se manifeste dans l'accomplissement de ce qu'il a promis. Finalement, il ne sait pas ce qui il est vraiment, ce qu'il sait c'est qu'il répond à une vocation. Donc Je ne suis pas ce que vous pensez que je suis : Eli.

Encore une troisième question dont la réponse est nette et sèche. Es - tu le Prophète ? La réponse c'est non. Ici, les enquêteurs font allusion à ce Prophète que Dieu avait promis d'envoyer à son peuple comme un nouveau Moïse selon ce qui est écrit dans le livre du Deutéronome (Dt18. 15 : *L'Eternel, ton Dieu, fera surgir pour toi et du milieu de toi, parmi tes frères, un prophète comme moi: c'est lui que vous devrez écouter.*)

Donc 3 questions et chaque fois la réponse de Jean-Baptiste se fait plus sèche et plus brève : Je ne suis pas le messie, non je ne le suis pas (pour Elie), et Non (pour le Prophète).

Alors que dis-tu de toi-même, disent les enquêteurs parce que nous devons apporter des réponses à ceux qui nous ont envoyés.

Manifestement Jean n'aime pas parler de lui-même. Il ne parle pas de son origine, d'où il vient, il parle de lui comme quelqu'un qui répond à un appel.

Quand il commence à être plus précis concernant son identité, sur ce qui il est, il dit : je suis la voix de celui qui crie dans le désert : Rendez droit le chemin du Seigneur ! Il aurait pu dire de **qui** il est fils, Jean Fils de Elisabeth et de Zacharie . Non il s'efface complètement, il est juste la voix, la voix qui crie dans le désert : rendez droit le chemin du Seigneur.

Il n'est pas le Messie, il est juste celui qui annonce et prépare sa venue. Le baptême de la repentance que Jean prêche est la préparation de la venue de ce Messie que Jean lui-même devrait encore découvrir. Comme le peuple en attente, Jean aussi il est en attente de ce Messie qu'il définit plus grand que lui, et qu'il ne mérite même pas de délayer les courroies de ses sandales. C'est pour cela qu'il dit pour donner une réponse à ceux qui viennent l'interroger : *moi je vous baptise d'eau, mais au milieu de vous se trouve quelqu'un que vous ne connaissez pas.* Il est l'envoyé de Dieu et c'est vers lui que nous devons tourner nos regards et diriger nos pas parce qu'il m'a précédé et il était là au commencement au début de toute chose et de toute de la création pour reprendre le prologue de l'évangile de Jean.

Jean le Bâptiseur chemine avec ceux qui viennent vers lui. Avec eux, au coeur de son ministère, en Jésus, il découvre le Messie et il dit : « *Voici l'Agneau de Dieu qui enlève le péché du monde* ». C'est une belle confession de foi qui représente en même temps le projet de Dieu, son projet de paix, son programme de salut pour l'humanité et le monde entier.

Comme les autres, Jean le Baptiste ne connaissait pas qui est le Messie, mais l'Esprit de Dieu descendu sur Jésus sous la forme corporelle d'une colombe lors de son Baptême qui lui a attesté qu'il est l'envoyé de Dieu.

Et le témoignage de Jean c'est le rapprochement de ce qu'il a vu et de ce qu'il a entendu à propos de Jésus.

Lui il baptise d'eau mais celui sur qui il voit l'esprit de Dieu descendre et s'arrêter c'est lui qui baptise du Saint Esprit parce qu'il est lui-même le souffle de Dieu, l'esprit de Dieu, la parole vivante de Dieu.

Et c'est pour faire place à ce don merveilleux, la Parole vivante de Dieu que Jean est venu.

Il nous prépare à accueillir le baptême du Saint Esprit, que Jésus seul peut nous le donner en tant que Fils de Dieu. Mais avant de reconnaître Jésus comme Fils de Dieu, comme Jean, nous devons le reconnaître comme l'Agneau de Dieu.

Il est l'Agneau de Dieu qui ôte le péché du monde déclare Jean le Baptiste dans sa première confession de foi.

Oui, l'agneau tenait une grande place dans les rites du judaïsme. On peut penser à celui qui était quotidiennement offert en sacrifice dans le temple de Jérusalem. Ou à l'agneau pascal qu'on immolait à la fête de Pâque pour commémorer la sortie du peuple du pays d'esclavage d'Egypte à l'époque de Moïse. Il peut y avoir aussi une référence au serviteur souffrant du livre du Prophète Esaïe , le serviteur souffrant qui se laisse conduire à l'abattoir comme un agneau à cause du péché de son peuple ([Es 53.7](#)).

En effet, Jésus est pour Jean l'Agneau de Dieu **mais** peut être pas encore dans le sens d'une victime sacrificielle. Il l'est du fait que sa venue, à elle seule, supprime la nécessité des rites, du culte, et des sacrifices par lesquels Israël devait toujours à nouveau renouer sa relation avec Dieu. Certes, Jésus vient accomplir dans la réalité tout ce que l'ancien système cultuel ne pouvait que symboliser. Maintenant que Jésus est là, on n'aura plus besoin d'agneaux symboliques parce que le vrai Agneau est venu enlever le péché du monde. C'est quoi le péché du monde. Ici le péché n'est pas à comprendre comme la multitude des fautes individuelles et ponctuelles, ici le péché c'est la séparation d'avec Dieu.

Et pour Jean **pas** le Baptiste mais l'auteur de l'évangile, le péché c'est le refus de la lumière et de la vie divines que le Logos veut communiquer aux hommes depuis les origines.

Aucun sacrifice ne peut réparer la séparation d'avec Dieu, sauf celui de l'Agneau de Dieu. Donc celui qui accepte Jésus comme l'Agneau de Dieu n'est plus dans le péché, et n'a plus besoin d'aucun sacrifice parce qu'il est déjà réconcilié avec Dieu. Et c'est ce que nous lisons dans le psaume 40. 7-9 : *Tu ne désires ni sacrifice ni offrande, mais tu m'as ouvert les oreilles; tu ne demandes ni holocauste ni sacrifice pour le péché, & alors j'ai dit: «Me voici, je viens..... pour faire ta volonté, mon Dieu. C'est ce que je désire, et ta loi est gravée au fond de mon coeur.»*

Reconnaître Jésus comme l'Agneau de Dieu c'est accepter et recevoir l'amour, la paix, la joie, le pardon, la réconciliation qu'il nous a donné et comme lui vivre comme fille et fils de Dieu nourris par la Parole et animés par l'esprit de Dieu.

Bien aimés, embarqués dans ce mouvement, dans ce vaste programme de salut et de changement dont est chargé l'Agneau de Dieu, comme l'affirme Esaïe, dans notre première lecture, le Seigneur a une mission et une promesse pour chacun et chacune de nous :

« ... je vais faire de toi la lumière des nations, pour que mon Salut parvienne jusqu'aux extrémités de la Terre. » (Esaïe 49, 6)

Le prophète Esaïe avait déjà anticipé que l'œuvre du salut, de la libération de l'humanité ne serait pas l'œuvre d'un homme solitaire à la suite du Christ mais d'un peuple : de vous et de moi.

Avec les chrétiens du monde entier, dans l'Eglise Universelle, nous formons ce peuple que Paul appelle Corps du Christ, conduit et appelé à grandir dans la sainteté par l'œuvre du Saint Esprit.

Oui Seigneur, c'est vers toi, l'Agneau de Dieu, qui veut un monde autre, que nous nous tournons ce matin.

Que l'Esprit Saint nous aide à te rencontrer et à témoigner ouvertement comme Jean que tu es le Fils de Dieu vivant.

Merci Seigneur pour ce temps d'écoute et de méditation sur ta Parole et merci pour le don de ton Saint Esprit qui fait de nous tes enfants. Amen.

JEU D'ORGUE

Cantique : Viens Esprit de Sainteté ARC 503 (1,3,4,5,6) <https://youtu.be/hTUw-gGf5Bo>

CONFESSION DE FOI

Encouragés et renouvelés par l'écoute de la Parole de Dieu affirmons notre foi.

Nous restons debout pour confesser notre foi

Je crois en Dieu le Père tout puissant, créateur du ciel et de la terre.

Je crois en Jésus Christ le Fils de Dieu. Il est venu vivre parmi nous. Il est mort sur la croix, il est ressuscité. Aujourd'hui et pour toujours, il est avec nous.

Je crois en l'Esprit Saint qui nous rassemble dans l'Eglise et qui nous fait vivre.

Amen

Spontané , Alleluia 61/83 (1) « Je crois au Dieu vivant »

https://youtu.be/D_FpOlbfsOM

**Je crois au Dieu vivant, des cieux le créateur ;
Je crois qu'il est le Tout-Puissant, le seul Seigneur.
Je sais qu'il est amour, il m'aime et me conduit ;
Il est ma force et mon secours, mon ferme appui.**

ANNONCE ET OFFRANDE

PRIÈRE POUR L'OFFRANDE :

Dieu notre Père, reçoit l'offrande que nous te présentons. Que dans le service de nos semblables elle serve à ta gloire et au bien de ton Église.

Béni sois-tu pour les siècles des siècles. Amen

Pour nous préparer à la cène, chantons le cantique 420 de l'ARC : Tel que je suis <https://video.link/w/qxg2d>

PREFACE

Louons Dieu: C'est notre joie de te célébrer, ô Dieu notre Père, pour ce monde que tu as créé si beau et que tu gardes à travers ses douleurs jusqu'au jour où, selon ta promesse, viendra ton Royaume. C'est notre joie de te célébrer pour ton Fils, Jésus-Christ, notre Seigneur, né de notre chair, baptisé, tenté, transfiguré, condamné, crucifié, ressuscité d'entre les morts, élevé dans la gloire. C'est notre joie de te célébrer pour ton souffle de vie, l'Esprit d'adoption qui nous apprend à te dire Père, l'esprit qui chasse nos peurs et illumine notre foi. Aussi, avec les cieux et la terre, avec la multitude de ton peuple, par tous les temps et par tous les lieux, nous célébrons ton nom et nous te chantons.

Cantique ARC 463 « Agneau de Dieu, Agneau vainqueur »

https://youtu.be/aKYI_3rRdPk

Agneau de Dieu, Agneau vainqueur, Tu as pris sur toi notre misère Et tu fis pour Dieu, ton Père, Et rois et sacrificateurs.	Ensemble aussi nous te rendons Honneur, gloire et magnificence, Force, pouvoir, obéissance, Et dans nos cœurs nous t'adorons. Amen, Amen, Seigneur, Amen !
--	---

INSTITUTION

Matthieu 26 / 26-29 :

Pendant le repas Jésus prit du pain et après avoir prononcé la bénédiction il le rompit et le distribua à ses disciples en leur disant: « Prenez, mangez, ceci est mon corps.» Puis il prit une coupe et après avoir rendu grâce il la leur donna en disant: « Buvez en tous car ceci est mon sang, le sang de l'alliance versé pour la multitude pour le pardon des péchés. Je vous le déclare. Je ne boirai plus de ce fruit de la vigne jusqu'au jour où je le boirai, nouveau avec vous dans le Royaume de mon Père.

Ainsi toute les fois ou nous partageons ce pain et cette coupe nous annonçons la mort du Seigneur et nous attendons la venue de son Royaume dans la joie de sa résurrection.

PRIERE DE COMMUNION

Oui, Seigneur tu es Saint. Tu es l'Amour, tu es la Liberté, la Joie et la Vérité.

Il est merveilleux de te connaître.

Tu nous rassembles aujourd'hui comme un père qui réunit ses enfants. Tu nous redit ta tendresse et la permanence de ton alliance renouvelée en Jésus ton Christ.

Tu nous donnes ton Esprit Saint, permet nous de le recevoir pleinement pour rechercher en tout la noblesse et la sainteté que tu veux pour nous.

Permet à ton Eglise de vivre de cet Esprit pour qu'elle soit source joie, de paix de guérison et de libération.

En répondant à ton invitation, nous t'apportons ce que nous sommes, nos vies, nos joies, nos peines, nos recherches, nos peurs, nos victoires et nos déceptions.

Nous t'apportons l'amour dont nous sommes capables.

Laissant agir ton Saint Esprit nous désirons communier au corps et au sang du christ pour devenir signes visibles de ta présence dans notre monde.

Tu nous donnes la paix, la joie et la force que tu veux pour nous tes enfants qui peuvent te dire avec reconnaissance :

Notre Père qui es aux cieux, que ton nom soit sanctifié, que ton règne vienne, que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel. Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour. Pardonne-nous nos offenses, comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés. Ne nous laisse pas entrer en tentation, mais délivre-nous du Mal. Car c'est à toi qu'appartiennent le règne, la puissance et la Gloire aux siècles des siècles. Amen

Spontané Arc en Ciel 526 (1) « Jésus est au milieu de nous »

<https://youtu.be/nuFfull5Hj0>

Jésus est au milieu de nous,
Son regard s'abaisse sur nous.
Sa douce voix, l'entendez-vous ?
Je veux vous bénir tous !
Je veux vous bénir tous !
Sa voix douce, l'entendez-vous ?
Je veux vous bénir tous !

INVITATION A LA CENE

Debout, le Seigneur vient ! La parole s'infiltré, elle ébranle nos cœurs, elle change nos habitudes. Le royaume s'approche, il est là, fêtons le et collaborons.

Debout le Seigneur vient ! L'espérance nouvelle coule à flots dans nos vies. Le mystère de la foi nous fait naître d'en haut. Purifions nous de nos désirs égoïstes et vaniteux.

Debout le Seigneur est là ! Bienheureux les convives au festin de son amour. Il nous invite tous dans la paix et dans la joie. Rassemblons nous autour de cette table.

Tous ceux qui entendent cet appel sont invités. Si certains ne peuvent participer, qu'ils restent dans le cercle des amis et qu'ils passent simplement les espèces à leur voisin.

Je vous invite à former un cercle autour de la table

FRACTION – ELEVATION

COMMUNION

Envoi

PRIÈRE D'INTERCESSION

Dieu tout-puissant, tu as fait lever ta lumière sur les nations, nous te sommes reconnaissants et nous te louons de faire resplendir sur nous la clarté de ta face.

Reçois la prière que nous t'adressons au nom du Christ.

Nous te prions pour tous les peuples de la terre, afin qu'ils se trouvent accueillis dans l'Église avec l'offrande de leur diversité au service du Christ.

Nous prions pour celles et ceux qui gouvernent les nations, afin qu'ils ne mettent pas d'entraves à l'Évangile, mais reconnaissent dans le Christ celui qui rassemble les peuples dans la paix.

Nous prions pour que nos dirigeants politiques luttent contre l'injustice et veillent au respect du droit des plus faibles.

Nous te prions pour les personnes qui souffrent de la famine, de la guerre, de la pauvreté, de la misère : que l'amour du Christ nous pousse à soulager leurs souffrances jusqu'à notre propre renoncement.

Nous te prions pour l'Église à travers le monde, afin qu'elle marche sans faille à la lumière du Christ.

Pour celles et ceux qui ont la charge de conduire le peuple de Dieu ici dans notre cité, dans notre ville, dans notre région, dans notre département, et au niveau national, afin qu'ils le fassent dans la sagesse de l'Esprit saint.

Nous te prions pour celles et ceux qui ne voient pas de sens à leur vie, afin qu'ils découvrent, dans la foi au Christ, la vocation qu'il leur adresse.

Dans le silence, confions à Dieu ce qui nous tient particulièrement à cœur...

Seigneur nous déposons devant toi, nos vœux et nos espoirs pour cette nouvelle année.

Nous te sommes reconnaissant et te louons d'avoir fait lever sur nous la brillante étoile du matin, Jésus Christ.

Que sa lumière éclaire nos obscurités, et nous guide dans le temps présent, tout au long de notre vie, tout au long de cette année et dans l'éternité.

Exauce-nous, nous t'en prions, au nom de Jésus, le Christ, notre vivante espérance.
Amen.

EXHORTATION

Ainsi, comme vous avez reçu le Seigneur Jésus-Christ, marchez unis à lui; soyez enracinés et fondés en lui, affermis par la foi et débordants de reconnaissance.

BÉNÉDICTION

Spontané Arc en Ciel 885 « Ta paix ô Christ »

<https://youtu.be/1hKxYV2otTg>

Ta paix, ô Christ, est notre force Ta paix, ô Christ, est notre force
Ta promesse est notre avenir. Ta promesse est notre avenir.
Alléluia ! Alléluia ! Alléluia ! Alléluia !

**PRENONS LE TEMPS DE NOUS RASSEOIR ET DE SAVOURER LE TEMPS DE MEDITATION EN MUSIQUE QUI
CLOTURERA CE TEMPS DE CULTE.**